



Vice-présidente: Monette Baloukky  
Secrétaire:  
Trésorière: Liliane Bouet Verguin  
Protocole: Nashrine Adame

INNER WHEEL CLUB DE SAINT DENIS  
DISTRICT 920 - RÉUNION ISLAND & MADAGASCAR

---

**BULLETIN N°1 DU 13/07**

---

**Les présentes:** Gouly, Josette, Liliane, Martine, Michèle, Monette, Mounira, Nashrine, Nathalie, Valentine.

**Les excusées:** Catherine, Frédérique, Gina, Nadine.



## **Accueil**

Présidente Michèle prend la parole pour sa première réunion statutaire et déclare qu'elle a l'impression de rajeunir de 4 ans (lorsqu'elle était déjà présidente).

Compte tenu de l'actualité, l'ODJ est bousculé mais tous les points seront discutés. En effet, notre amie et secrétaire Gina a posé sa démission, de son poste et du club, et c'est Nathalie qui prend le relais ce soir.

Présidente nous remercie pour son élection et notre présence, nous sommes 10, dont 9 masquées, dans le respect des gestes barrière.

## **Anniversaire**



Nous fêtons Gouly ce mois-ci. Cette dernière n'a pas souhaité que nous dépensions de l'argent dans un bouquet. Mais au vu de son engagement dans le club Michèle lui en offrira toutefois un lors de la prochaine réunion.

## **Repas de IPP Mounira**

Point sur le dîner offert par IPP Mounira ce vendredi 17: nous serons 16, conjoints compris.

## **Local des prochaines réunions**

Nous passons à un point qui a été beaucoup discuté, le lieu de nos futures réunions. Après de nombreux échanges avec le RC Bourbon un accord a été trouvé pour 2 lundis par mois. La convention sera signée sous peu et envoyée au RC Bourbon par copie au club. Merci encore à Frédérique pour sa généreuse proposition.

## Les actions réalisées et futures

\* le 1er Juillet remise de couvertures au club du 3eme âge du Brûlé. Parole à Monette qui nous raconte cette après-midi récréative chez elle. Les présentes: Monette, Mounira, Jo, Nashrine, Liliane, Nathalie, une amie de Monette et Floriane et Suzanne du club du Brûlé Les Goyaviers. Mounira a reçu un don de 20 couvertures de la part de la FoirFouille.



\* Vente d'objets par internet

Gouly propose que nous vendions des objets au profit du club, par le biais d'internet. « Cela nous concerne toutes, nous avons toutes des

choses à vendre ». Gouly verra avec son neveu comment faire mais souhaite ne pas être la seule à gérer cette action.

#### \* Les masques

Pour rappel nous avons reçu 300 masques du District, qui proviennent de l'achat conjoint par le District et certains clubs Inner Wheel, sous la houlette du RC Austral.

Mounira complètera ce don par des petits flacons de gel, merci à elle.

Donc: à qui donnons nous ces masques et ces gels?

Présidente propose les clubs du 3<sup>ème</sup> âge car ils n'ont pas de dotation de l'ARS, contrairement aux EHPAD, avec deux options:

- soit nous donnons tout à une seule association, ce qui correspond à 5 masques par personne;
- soit nous donnons 120 masques à plusieurs associations (soit 2 masques par personne).

Présidente propose de compléter cette action vers d'autres structures en achetant d'autres masques (1 boîte de 50 coute 40€ environ).

Martine propose de se rapprocher de la protection civile afin de doter les SDF.

Nous décidons de partager entre Les Goyaviers et les Émeraudes, et Monette nous confirmera la date de la prochaine remise des masques et gels.

#### \* Actions reportées cause Covid:

Les bouchons: nous attendons le OK du directeur de l'association.

Les Tricopines: les hôpitaux sont toujours fermés. Pour le moment

Brigitte la présidente serait prête à venir chercher les bonnets

confectionnés durant le confinement lors de la prochaine réunion

statutaire. Par ailleurs elle cherche des contacts dans les cliniques.

Martine propose de s'occuper de la clinique Ste Clotilde et Nathalie de contacter la clinique Jeanne d'Arc au Port.

\* Les lunettes

Nous continuons l'action et Nathalie fera un post sur les réseaux sociaux pour tenter d'en récupérer.

\* Madagascar

Nous laissons malheureusement un peu de côté les actions vers Madagascar, car les frontières sont toujours fermées à ce jour.

### **Point sur les courriers reçus**

Lecture de la lettre de notre Présidente Internationale Bina Vyas: les temps changent, à nous de nous adapter, de nous faire connaître et re-connaître. Il faut travailler avec les recommandations de l'ONU. Nous aurons un plan stratégique et des missions. Nous avons également reçu un courrier de notre Gouverneur Karine. Vous retrouverez ces 2 messages à la fin du bulletin.

Une pensée pour notre amie Régine Baudino du club de St Pierre/Tampon qui vient de perdre son père et à qui le club a envoyé ses condoléances.

Présidente a reçu un mail de démission de notre secrétaire Gina, pour cause de santé et de surplus de travail. Mais elle n'a pas pu la joindre et regrette sa démission du club. Les membres sont très étonnées de cette décision, malgré sa charge de travail. Présidente lui avait pourtant proposé de la décharger sur son adjointe et une réunion était prévue dans ce sens.

## Fonctionnement du club

Michèle veut nous faire part à présent de sa réflexion au poste de présidente:

Deux mots vont compter durant son année: se « re-connaître » et « bienveillance » (peut-être tolérance pour Jo ou respect pour Liliane). Elle nous propose 4 conférences durant son année (auxquelles seront invités les clubs IW et RC) et c'est la raison pour laquelle elle ne

propose pas trop de levées de fonds dans un premier temps, afin de nous en laisser pour nous, égoïstement.

Donc pas de budget prévisionnel officiel pour le moment, hormis nos actions pérennes.

Après accord du comité elle propose enfin de supprimer la tenue des réunions de comité élargi pour le moment car nous ne sommes pas assez nombreuses et de les remplacer par une réunion réduite à la vice-présidente, la secrétaire, la RIC, la trésorière et la protocole. À voir et essayer! Ou profiter de ce temps pour se voir, se parler.

Monette propose de transformer la réunion de comité du lundi 27 à 17h au local, en un tea time où les participantes apporteront chacune quelque chose. Michèle approuve cette initiative de partage et d'échange.

Martine nous parle d'une action où un restaurateur de St Paul et le Club St Paul/ Étang-Salé fournissent des repas aux SDF. Elle a invité notre amie Kéza, présidente du club (et ladite restauratrice) à notre prochaine réunion statutaire du 03 Août pour nous en parler. Mais présidente Michèle étant absente du 23/07 au 09/08, présidente préfère revoir cela pour la réunion du mois de Septembre, en sa présence. Nous sommes toutes d'accord.

Monette, vice-présidente, assurera donc la prochaine réunion du 03/08.

## Compte rendu de l'AG



- 10 membres sont présentes

- Mounira commence son AG par la lecture de son rapport moral et termine: « je suggère à toutes de devenir présidente un jour, c'est une fonction remplie d'émotions ».

Elle passe la parole à sa trésorière Valentine qui nous présente le compte fonctionnement.

Puis nous passons au compte oeuvres.

Viennent quelques questions de Liliane, Martine, Michèle, Nashrine.

Nous passons au vote pour l'approbation du bilan financier: 0 contre, 0 abstention, 10 pour.

- Le Règlement Intérieur: Mounira nous demande si nous voulons changer quelque chose. Étant donné que nous nous y sommes prises un peu tard, nous convenons de le revoir à l'AG de Décembre, ce qui convient à toutes les présentes.

- Puis Mounira nous présente un film de 10 minutes sur son rapport d'activités et nous remontons avec elle son année. Il sera mis à la suite de la clé de la seconde année de présidence de Martine et pour le lire il vous faudra mettre le programme VLC (le petit cône orange de la DDE). Mounira termine en nous remettant à chacune un petit présent, gage de son amitié: un petit pot de miel et un petit flacon de lotion hydroalcoolique bien pratique au bout d'un mousqueton. Elle en profite pour remercier vivement



Nadine absente et Michèle de l'avoir aidée à rédiger et mettre en forme ce rapport.

- À notre tour nous la remercions chaleureusement d'avoir tenu les rennes du club durant cette année bien particulière. Présidente Michèle lui remet un cadeau et une magnifique orchidée.



Nous nous quittons après avoir bu un verre autour d'un cocktail organisé par notre protocole Nashrine.

**Prochaine réunion  
le lundi 03 Août**



## Présidente internationale Inner Wheel 2020-2021

### « LEAD THE CHANGE »

Inner Wheel est la plus grande organisation féminine de service au monde, qui célébrera bientôt son centenaire en 2024. Ces 96 dernières années, les temps ont changé, les besoins ont changé, les problèmes humanitaires ont changé, la technologie a changé et les besoins en infrastructures ont complètement changé.

Depuis des années, l'Inner Wheel s'est adaptée à ces changements. Cependant, nous devons suivre le rythme des temps qui changent.

En fait, nous devons avoir une vision pour garder une longueur d'avance sur les changements à venir.

C'est à nous, membres de l'Inner Wheel, qu'il appartient en dernier ressort de prendre des initiatives et d'adopter une approche structurée pour continuer à réaliser nos programmes et notre idéologie.

Nous devons avoir un impact international en nous concentrant sur des projets de développement communautaire durables de grande envergure, en créant des clubs plus importants et en faisant connaître l'Inner Wheel au public par le biais de notre travail.

Inner Wheel est représenté aux Nations Unies au sein de la Commission pour le Statut des Femmes et des Filles. De temps en temps, les Nations Unies donnent aux ONG des recommandations sur lesquelles nous devons travailler.

Les Nations Unies comptent beaucoup sur nous pour coopérer et aider à la mise en œuvre de leurs programmes, avec un accent particulier sur les jeunes, les femmes et les personnes âgées.

Inner Wheel doit donc mettre en œuvre les recommandations de l'ONU pour faire évoluer nos programmes de développement communautaire.

Nous devons mener le changement dans notre façon de penser, notre attitude, notre travail, nos relations interpersonnelles, notre communication, la publicité de notre marque Inner Wheel, la croissance de notre organisation à la fois financièrement et en termes de nombre de membres et la coopération avec d'autres organisations partageant les mêmes idéaux par la création d'un réseau.

En allant vers l'année du centenaire, nous allons mener les changements en :

- **Ayant** un plan stratégique et des objectifs propres à notre organisation.
- **Formant** tous les dirigeants des clubs, districts et nationaux.
- **Fixant** des objectifs pour les clubs.
- **Augmentant** le nombre de membres.
- **Créant** de nouveaux clubs.
- **Initiant** la création de clubs de jeunes (18-25 ans) et de clubs d'adolescentes (12-17 ans).
- **Se concentrant** sur des projets basés sur les recommandations des Nations Unies.
- **Promouvant** l'image Inner Wheel au niveau des clubs, des districts et au niveau international.
- **Sensibilisant** à la santé, à l'indépendance financière et à l'éducation les membres IW et les femmes du monde entier.
- **Répertoriant** des organisations aux objectifs comparables aux nôtres et en communiquant avec elles.
- **Travaillant** à un leadership collectif.
- **Réalisant** des projets internationaux.

Pour réaliser tout cela, nous devons mener un changement constructif en donnant à nos propres membres le pouvoir de guider, en les reconnaissant comme des leaders dans leurs propres droits et en acceptant et en croyant en leur leadership.

Alors nous, fiers membres d'une telle magnifique organisation, pourrons contribuer plus efficacement à développer et à apporter une lueur d'espoir dans la vie des nécessiteux et des défavorisés. C'est un privilège pour nous de pouvoir servir ceux qui ont besoin de nous.

Que rien ne nous empêche de devenir une force avec laquelle il faudra compter dans le monde.

Menons ensemble ce changement pour permettre une amélioration mondiale significative !

Le monde nous attend...

**Dr Bina VYAS**

**IIW Président 20-21**

**Lettre de Gouverneur Karine :**

Chère Vice-Gouverneur Régine,  
Chères Past Gouverneurs,  
Chères Présidentes,  
Chères amies Inner Wheel,

Notre présidente internationale Dr Bina Vyas nous rappelait que dans 4 ans, la plus grande organisation féminine de service de bénévoles au monde dont nous sommes membres célébrera son centenaire.

Ce n'est pas le moment de s'offrir le luxe de laisser tiédir notre ardeur ou de laisser de côté nos promesses.

La terrible crise sanitaire qui n'a épargné personne nous oblige à émerger des vallées de la peur, de l'incertitude et parfois de la mort.

Ce centenaire que nous voyons arriver maintenant à grands pas ne sera certainement pas une fin, mais bien le commencement d'une nouvelle ère, d'un nouvel élan pour notre organisation internationale.

Nous devons nous y préparer tout comme nous le faisons en renouvelant d'année en année nos présidences et nos gouvernorats afin que jamais la routine ne s'installe, que l'habitude ne nous lasse.

C'est ainsi que je dois rendre hommage à Gloria pour avoir su conserver dans toute sa splendeur les joyaux que sont les clubs du district 920.

Je m'attacherai, chère Gloria à les transmettre avec le même éclat que je les ai reçus et je compte sur chacun des clubs pour m'assister dans cette tâche aussi prenante qu'exaltante.

Le merveilleux esprit militant qui nous a animées dès le premier jour de notre intronisation doit continuer à nous inspirer, nous devons le faire vivre à travers la recherche constante de nouvelles adhésions à notre mouvement.

La transmission du collier qui porte témoignage du passage de flambeau à un nouveau gouverneur se fait traditionnellement à la D'un coup nous nous sommes retrouvées bloquées, actrices inconscientes d'une situation dont personne ne connaît l'issue et qui nous a laissées dans l'incertitude et l'absence de cérémonies. Tout s'est arrêté, les places, les rues, les villes sont devenues vides.

Le ciel n'accueillait plus que des oiseaux, les avions restaient au sol, car nos frontières étaient fermées rendant impossibles nos rencontres programmées.

Tout s'est arrêté, mais nos cœurs ont continué de battre, nos réflexions ont continué de façonner ce que devra être le jour d'après, alourdi d'incertitudes et de fragilités inattendues, lesté par le dépaysement et le questionnement.

Toutefois, au-dessus de nos têtes, chaque soir, les étoiles ont continué de briller. Elles se sont montrées dans toute leur splendeur et nous les avons regardées avec les mêmes yeux pour nous rappeler que nous avons été, certes éloignées, mais en aucun cas séparées de l'idéal commun qui nous unit, qui brûle en nous telle une flamme ardente et comme peut-être nous ne l'avions jamais perçue jusqu'ici.

Dans ce silence imposé, dans nos villes assoupies, nous n'avons jamais cessé d'être Inner Wheel, conscientes que cette ferveur nous vient du plus profond de nous-mêmes.

Nous devons en témoigner, même sous ces masques derrière lesquels nous nous protégeons, au-delà des frontières qui nous ont été fermées, nous persévérons à porter haut le prestige de notre organisation d'autant que les solidarités renouées demandent encore plus de soins que celles qui n'ont jamais été rompues.

Il est plus que jamais l'heure de montrer que nous sommes les dignes héritières de Margarette Golding, c'est l'heure d'être présentes pour *Lead the change*, pour faire face aux réalités, pour faire face à ce qui nous incombe, pour faire face aux urgences qui s'annoncent.

Que notre année soit riche du don de soi.

Avec toute mon amitié,

**Karine QUINOT**

**Gouverneur District 920 Réunion & Madagascar**

**2020-2021**